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本报香港 ! 月 " 日电 （记者李永宁） 香
港 !月开始正式实施新的个人信息安全条例。
根据新条例，任何商业机构如果没有事先通知
客户，并得到客户的同意，将个人资料转交第
三方用作促销等商业行为，均属违法。

如企业违反上述规定，或在没有得到同意
的情况下把客户资料用于直接促销，一经定
罪，可被罚款 "# 万港元及监禁 $ 年。如企业
为了得益而向第三者提供客户的个人资料，则
可最高被处以罚款 %##万港元及监禁 "年。

据新华社台北 !月 "日电（记者陈斌华、
陈君）中华民族传统节日清明节来临之际，台
湾当局遥祭黄帝陵典礼 !日上午在台北隆重举
行，由当局领导人马英九主祭。

这是马英九就任台当局领导人以来，第三
次亲自主持典礼。台湾有关部门表示，马英九
此举“再次以实际行动展现对中华传统文化尊
宗敬祖的重视”。典礼在钟鼓齐鸣中开始，马
英九向中华民族始祖黄帝牌位依次上香、献
花、献果、献帛、献爵。在司仪恭读祭文后，
马英九与台湾相关机构及军方负责人等主要陪
祭人员向牌位行三鞠躬礼。

台湾有关部门表示，典礼旨在纪念黄帝的
功绩，并表达对民族远祖的崇敬，“具有发扬
我中华民族慎终追远、饮水思源的深远意义”。
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!月 &日起，包括岛内投资者在内的港
澳台居民可以投资 ' 股了。来而不往非礼
也。国民党籍“立委”罗明才在台“立法院
财委会”质询时，就问了一个大家都感兴趣
的问题———台湾何时开放大陆居民在台开立
银行及证券账户？目前大陆居民可在 ()*

（国际金融业务分行） 开户投资台股，但不
能用现金，必须转账且限外币投资，因而尚
没有大陆居民买台股的案例。

“正在评估之中”

今年 &月首次召开的两岸证券期货监理
平台会议达成共识，将开放两岸自然人投资
双方的股市，也就是俗称的“直通车”。如
今“直通车”已经单向通车了。对于台湾是
否也将基于对等条件开放的问题，
台湾“金管会主委”陈裕
璋回答说“正在评
估之中”。

陈裕璋透露，今年 & 月底时“金管会”即
开始研议，比照相关投资台股规定，开放大陆
自然人即所谓的 +,--.（合格境内机构投资
人）进场买股票，但大陆居民的个人投资是否
与“法人”区隔，要计入总限额还是另给额度，
要与台“央行”及“陆委会”研商。台“央行”副
总裁杨金龙放风说，若当局“金管会”推动，
“央行”会尊重。如此看来，大陆居民可炒台
股，应该是早晚的事。
“金管会”同时表示，根据岛内相关规

定，台湾的境外自然人要投资台股，必须先
在台湾证券交易所登记，然后在券
商、银行与集中保管结算
所开立 /账户。

“扩大股市动能”

这也不是什么新话题了。
.0&& 年 / 日台北证交所董事长薛琦答

复“立委”询问时就表示，是否开放大陆自
然人买台股，“要看政策决定”。整整两年
过去了，如今岛内相关部门的口风明显松动
下来。

比起普通居民，大陆的机构投资者早就
已经入岛炒股了。.##1 年 2 月，为拯救
“跌跌不休”的台股，台行政部门开始开放
大陆资金间接购买台股。当时的“金管会”
负责人就声称，如果大陆 +,--（合格境内
机构投资者） 通过私募基金间接投资台股，
“金管会”会“乐观其成”并且“一视同仁”
地管理。.0&0 年 & 月 &2 日 3(*（两岸金
融监管合作备忘录） 生效后，+,-- 便可依
规定在总额 &04的限额内投资台股，以当时
大陆 +,-- 规模 /5## 亿元新台币计算，可
投资台股金额 /5#亿元。

台湾媒体报道，根据 /月底岛内业者所
做的一项调查，台湾逾五成受访的投资者不
看好股市表现。罗明才说，“行政院”虽有
振兴股市方案，但股市成交量仍然低迷，故
而当局应该开放大陆散户投资台
股，以“扩大股市动
能”。

两岸市场“长期利多”

陈文图来自台湾，目前在央视证券资讯
频道担任特约投资培训师。他也乐观研判，
台当局将会开放大陆居民去买台湾的股票，
“这表示两岸都非常关心投资平台、投资市
场的长期发展，这一点对整个证券发展体系
都是长期利多，也让整个投资的选择更有多
样性，是一个很好的政策。”

国务院台办发言人杨毅表示，从最近一
段时间来看，两岸应全面推进金融领域的实
质性合作，共同做大做强两岸的金融业。

备受业界关注的两岸银行监理合作平台
第三次会议，!月 &日上午在台北登场。从
会议成果来看，台湾将大幅放宽大陆银行参
股比重、取消大陆银行在台设置据点需要的
经济合作暨发展组织 （(67,8 条件等。在
这样的背景下，开放大陆居民投资台股话题
持续发酵，给人以想象空间。

台北股市 !月 /日开盘上
涨 /"9:!点。

继台湾人能炒
'

股之后

大陆居民有望跨海炒台股

明年民进党
主席将改选，这

也关乎 .#&2年“大
选”，绿营人士对此表

示，苏贞昌继续“反中”，在
两岸事务上毫无作为；反观谢长

廷，却屡屡抛出一些值得重视的两岸
结构性思考。“大陆因素”已成为外界评

估未来民进党权力更替的指标，谢长廷参选下
届党主席似乎已成必然趋势。

自由人，选什么都可以

据报道，“美丽岛电子报”副董事长吴子
嘉，近日预测谢长廷极有可能参与明年的党主
席选举。他认为，苏贞昌若无法寻求自我超越，
继续紧抱“反中”路线，预料明年此刻，他的
主席连任之战将面临严峻考验，取而代之的，
则会是持续“向前行”的谢长廷。

吴子嘉说，谢长廷不久前派代表出席两岸
关系研讨会，不仅有助确立他在党内两岸交流
的“舵手”角色，且在历史洪流推演下，民进
党内有必要打破国民党的两岸交流垄断，当苏
贞昌选择继续“敌对”姿态，谢长廷参选似乎
就顺理成章了。

谢长廷本人对此态度暧昧，他 . 日受访时
表示，不会对传闻回应，他现在是自由人，选
什么都可以。

民进党内各派相互角力

据《联合晚报》 报道，外传为阻挡谢长廷

明年参选党主席，以苏贞昌为首的苏系和游锡
堃为首的游系将通力合作，抢攻新北市。对此，
苏系与游系虽一概否认，但党内也已传出，谢
系与新潮流系已频频会面，似在集结抗衡力量。

针对民进党内传出派系合纵连横的传闻，
新系与谢系都持保留态度。新系“立委”蔡其
昌指出，民进党没有分裂的本钱，团结都不一
定会赢，更没有本钱谈分裂，现阶段应更着重
民进党在重大议题方面的努力，全党整合比讨
论苏、游或新、谢合作有意义。

谢长廷办公室发言人林鹤明表示，对于党
主席选举，谢维持一贯立场不会做任何回应，
党内各派系都可以互相合作，这是党内良性沟
通的基础。

谢长廷未来值得预期

台湾《中国时报》/日发表评论文章称，民进
党主席苏贞昌就任党主席后，在两岸事务上毫无
作为，苏是否会被能审时度势、因势利导的谢替
换掉，现在虽然言之过早，但却值得观察。

文章说，苏贞昌就任党主席后，在两岸事
务上毫无作为，所谓复设“中国事务部”或成
立一个空架子的“中国事务委员会”，都只是虚
晃一招；反观谢长廷，却屡屡抛出一些值得重
视的两岸结构性思考成果。谢长廷在两岸问题
上的思考，对参与两岸议题有了布局，他是否
将以两岸议题作为明年参选民进党主席的资本，
现在还很难说。不过如果他持续对两岸议题深
入钻研，让民众信任他有掌握两岸关系的能力，
其则势必成为民进党 .#&2年“大选”牌局的重
要角色，应该可以预期。

"

台海观察 本报特约记者 王大可

"

台湾在线 本报特约记者 常 工
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新华社香港 !月 "日电（记者刘欢）香港特区政府食物及卫生局
局长高永文 !日表示，针对内地确诊人类感染甲型流感 "#$%的个案，
政府会加强检测进口活鸡及本地家禽，现时检测抗体能够反映问题
的程度不如 "&般有经验，专家会研究有关 "#技术上的问题，不
会放过任何可以加强监控的机会。

高永文当天表示，就有关江苏确诊 '宗人类感染甲型
流感 "($%的个案，香港暂时不需要调高戒备级别，但会
密切留意情况，有需要会作出调整。他说，当局判定
形势后认为，"($% 病毒应该较广泛在华东地区的
家禽和雀鸟传播，暂时无人传人的证据，很可能

( 名患者是从不同源头接触禽鸟和其他动物受
到感染。他表示，当局对怀疑的人会进行体
温复检，不会依赖单一检测方法。

在进口活鸡方面，高永文说，)

日已开始全面加强监控，香港直接
进口受感染鸡只的可能性不大，
因为供港的鸡场全部有注册，
若任何注册鸡场附近 *! 公
里内有疫症，会停止从该
地方进口。政府还会
加紧抽查包括进口
鸡只、本地鸡场、
批发和零售市
场以及雀鸟
售 卖 的
地方。

香港官员表示

将研究H7检测技术

慎终追远 饮水思源

马英九在台遥祭黄帝陵

港禁商家滥用客户资料
违者将罚款百万及监禁
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台湾金门近日在古宁头北山进行“千人剥

蚵”活动，县府提供 "### 公斤石蚵供民众体

验剥蚵，约 &.##人参加。 钟 洋摄
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!月 !日在香港举行的嘉德
春季拍卖会上，将呈现 /## 余
件书画精品，囊括吴湖帆、张
大千、任颐和黄胄等国画大师
的扛鼎之作，同时在香港推出
瓷器拍卖。

新华社记者 李 鹏摄
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媒体在预展上拍摄张大千的

《乙巳泼彩》。（!月 /日摄）

预展观众在欣赏黄胄的作品 《养鸡姑

娘》。（!月 /日摄）

据新华

社台北 ! 月 "

日电 （记者陈斌
华、钱春弦）“国际
金融市场动荡、欧债危
机等不利因素造成了国际
旅游市场发展趋缓。在这种
形势下，继续扩大两岸双向旅
游市场规模，已成为两岸旅游业合
作发展的必然趋势。”海峡两岸旅游
交流协会（海旅会）执行会长杜江说。

经海旅会与台旅会（台湾海峡两岸观光
旅游协会）协商，本月起台湾接待大陆居民团
队旅游每日配额由+,,,人提高到-,,,人，个人旅
游配额由每日*,,,人增至),,,人。而自!月开始，大
陆居民赴台个人游已从原来的!个试点城市增至**个。

杜江表示，大陆方面今后将有序扩大赴台个人旅游
开放区域，并促进客源结构调整；逐步提高赴台旅游便利
化程度，简化大陆居民赴台旅游手续。

保质与增量同等重要。近日在台湾苗栗举行的第十六届海峡
两岸旅行业联谊会，发表了“海峡两岸双向旅游品质提升自律公
约”，两岸业者一致同意提升旅游品质，抵制低价竞争行为。

台湾“观光局”本月开始试办优质行程优先配额制度，针对大陆观
光团设定膳食、住宿、交通、购物点及行程安排的优质标准。该局局长、
台旅会会长谢谓君表示，相信在这一系列政策推动下，两岸旅游品质提升可
交出亮眼的成绩。

提升品质 扩大规模

成两岸旅游业发展趋势

岛内期望大陆散户投资台股以振兴台湾股市。
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